



# 園田北小だより

～温かい心 強いからだ すぐれた知恵～

尼崎市立園田北小学校  
 尼崎市猪名寺2丁目4番1号  
 電話 06-6492-9990



明けましておめでとうございます

いつも本校教育活動にご理解とご支援を賜り  
 ありがとうございます

本年もどうぞよろしくお願いたします 校長 平野 真紀

3学期がスタートし、静かだった学校はまた活気を取り戻しました。1年間のまとめと次の学年への準備をする大切な3ヶ月の始まりです。特に6年生にとっては中学校へ進学する準備の時期でもあります。「チーム園北」教職員一同は、今年も子どもたちの健全な成長のため、心をひとつに全力で取り組んでいきます。

政府が本腰を入れて取り組んでいる「働き方改革」。中でも教師の勤務時間は、小学校で3割、中学校で6割が過労死ラインを超えていると言われていています。文科大臣からの諮問を受け、中教審が一昨年からの議論を進めていたのですが、先月その答申の素案が公表されました。あらゆる角度からアプローチした立派な内容ではあるのですが、個人的には、「実情に合っていない」とか「理想論でしかない」と感じる部分が多々あり、思わずしかめっ面で読んでいました。でも、第8章の最後の部分に至り、私は思わず胸が熱くなりました。まさに私たちの思いを代弁してくれていると、感動すら覚えました。

「新しい時代の教育に向けた持続可能な学校指導・運営体制の構築のための  
 学校における働き方改革に関する総合的な方策について(答申素案)」

最後に、中央教育審議会として保護者や地域の方々をお願いをしたい。子供の数が減少する中、一人一人の子供たちが保護者の宝であると同時に我が国のかげがえのない宝である今ほど切実に感じる時代はない。この一人一人の子供たち全てがその将来に大きく羽ばたくことできるよう、教育の役割は一層重要となっている。

その教育の最前線で、日々子供たちと接しながら、子供たちの成長に関わることができる喜びが大きいとはいえ、つらいことがあっても、自らの時間や家族との時間を犠牲にしても、目の前の子供たちの成長を願いながら教壇に立っている現在の教師たち。これまで我々の社会はこの教師たちの熱意に頼りすぎてきたのではないだろうか。所定の勤務時間のはるか前に登校する子供のために、自分はさらに早朝に出勤する教師。平日はもちろん一般の社会人が休んでいる休日まで子供たちの心身の成長を願い部活動に従事する教師。子供の様子を一刻も早く共有するため、仕事をしている保護者の帰宅を待ってから面談をする教師。

こうした中で、教師たちは長時間勤務を強いられており、そして疲弊している。

今回の学校における働き方改革は、我々の社会が、子供たちを最前線で支える教師たちがこれからも自らの時間を犠牲にして長時間勤務を続けていくことを望むのか、心身ともに健康にその専門性を十二分に発揮して質の高い授業や教育活動を担っていくことを望むのか、その選択が問われているのである。

この答申の最後に、学校における働き方改革についての保護者や地域をはじめとする社会全体の御理解と、今後の推進のための御協力を心からお願いすることとしたい。

## 【1月行事予定表】

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	火	元日 冬季休業日	17	木	防災訓練 1.17 は忘れない
2	水				身体測定 (5年)
3	木		18	金	身体測定 (6年)
4	金		19	土	
5	土		20	日	
6	日		21	月	給食週間 (~1.25) 書き初め展 (~1.23) クラブ活動
7	月				定時出勤日
8	火	始業式	22	火	児童集会
9	水		23	水	授業参観 学校保健委員会 市児童生徒文化発表会書道展 (~1.27) 市なかよし作品展 (~1.28)
10	木	給食開始 身体測定 (1年・いずみ) 月曜時間割	24	木	
11	金	身体測定 (2年) 委員会活動	25	金	交流給食
12	土		26	土	
13	日		27	日	
14	月	成人の日	28	月	定時出勤日
15	火	朝会体育 身体測定 (3年)	29	火	朝会体育
16	水	身体測定 (4年)	30	水	
			31	木	市児童生徒文化発表会図工展 (~2.3)

### ★2月の行事予定★

- 1日(金): 地区バスケットボール大会
- 5日(火): 観劇会 劇団四季(6年)
- 8日(金): 児童会役員選挙
- 15日(金): 新1年入学説明会
- 21日(木): 授業参観、期末懇談会(1~3年、いずみ)
- 22日(金): 授業参観、期末懇談会(4,5年、いずみ)
- 27日(水): 授業参観、期末懇談会(いずみ)
- 28日(水): 6年生を送る会、地区別集会・一斉下校

### ★お知らせとお願い★

#### ○防災訓練『1.17は忘れない』

今年で阪神・淡路大震災発生から24年となりました。兵庫県では、毎年1月17日を「ひょうご安全の日」と定め、各地で地域住民と学校が連携した新たな防災訓練に取り組んでいます。本校でも地震の発生、その後津波が襲ってくるという想定の下、自らの命を守り、被害を最小限に抑えるため、17日(木)に防災訓練を実施します。

#### ○「給食週間」1月21日(月)～25日(金)

給食の栄養やはたらき、意義について理解し、給食に携わっている人たちに感謝の気持ちを表すために、1月21日からの1週間を給食週間とします。内容は『給食週間の集い』や給食じゃんけん、クイズラリーや給食交流会を予定しています。

この機会に給食やご家庭での食生活についての関心を高めていただければ幸いです。

#### ○授業参観・学校保健委員会・書き初め展 1月23日(水)

5校時(13:45～)に授業参観、6校時(14:40～)には学校保健委員会を行います。書き初め展は各教室前の廊下に展示しています。授業参観の際にご覧ください。

